

このきれいな花には裏がある...

問 環境課環境保全係 ☎95-9900

**特定外来生物
オオキンケイギク**

皆さんはこの黄色の花を知っていますか？きれいなこの花、実は特定外来生物の「オオキンケイギク」と言います。5月〜7月頃に黄色の花をつける北米原産のキク科の多年草オオキンケイギクは、観賞用・緑化用として海外から持ち込まれましたが、繁殖力が強く、日本の生態系に大きな影響を及ぼすおそれがある植物として、2006年に外来生物法による特定外来生物に指定され、栽培、運搬、販売、野外に放つことなどが禁止されています。

そんなオオキンケイギクは、碧南市内にも広範囲に渡って繁殖しています。

ほかに、北アメリカ大陸中北部原産の大型多年草セイタカアワダチソウやヨーロッパ地中海沿岸原産の外来植物ナガミヒナゲシなど、多くの外来種が碧南市でも繁殖しています。これらの影響でカワラナデシコやツリガネニンジンなどの在来種の生態系が脅かされています。

**町中で見かけたこと
ありませんか？**



碧南の環境を守る！へきなん市民環境会議

市では、環境の保全に関する第3次環境基本計画を策定し、へきなん市民環境会議を中心に様々な取り組みを行い、推進しています。その一つとして、毎年5月に外来種駆除推進プロジェクト「オオキンケイギク一斉駆除活動」を行っています。今回はへきなん市民環境会議の竹原会長に活動内容などを伺いました。

日本の自然を大切に

オオキンケイギク一斉駆除活動は、碧南高等学校の生徒さんと一緒に矢作川河川敷などで実施しています。ほかにも民間の事業者さんなど100人を超える参加者の協力を得て、昨年は690kgの駆除ができました。

オオキンケイギクは繁殖力が強く、すぐに一面が黄色の花で埋め尽くされてしまうのですが、毎年行うことで感覚的に少しずつ減らせている、効果があると感じています。昔からある自然を大切にできている実感が湧き、とてもやりがいがあります。多年草ということから根元から駆除する必要がありますがあり、大きく成長しているものは駆除に苦慮します。また、繁殖力の強さから駆除の際は、種が飛ばないよう袋に入れるなどの対応が必要です。可能な限り早い段階で少しずつでも駆除していくことが非常に重要となります。

国内の貴重な生き物を保護するために栽培しないようお願いいたします。そして興味のある人はぜひ一緒に活動しましょう！

このほかにも、自然に触れる活動もしていますよー！



竹原幸子 会長

▷ 昨年の一斉
駆除活動の様子



へきなん市民環境会議の活動は他にもあります

みんなでやろう「私の環境宣言」プロジェクト

電気はこまめに消します、スーパーの食品は手前から取ります、など環境のために自分たちでできる身近なことを宣言し、実践してもらう取り組みとして「私の環境宣言」を受け付けています。へきなん市民環境会議では、市民参加型のイベントでブースを設けて市民の皆さんに登録を呼びかけています。3月31日時点の登録者数は28,099人です。



環境きっかけ講座

自然に親しむきっかけづくりの取り組みを行っています。昨年度は11月に岡崎東公園、2月に豊田市前田公園でそれぞれ自然観察会を実施しました。今年度も様々な取り組みを実施する予定です。詳しくは広報へきなん、ホームページ、チラシなどで知らせます。ぜひ環境に興味を持つきっかけにしてください。



「天の恵み」雨水利用プロジェクト 打ち水大作戦

打ち水は、夏の暑さをしのぐために地面に水をまき、その水が蒸発することで地表面の熱が奪われ、周囲の気温を下げる効果があります。場所によりますが、1㎡に1リットルの水をまくと、外気温が約2℃下がると言われています。

地球温暖化が進んでいる今、冷房を使わずに夏を快適に過ごすために打ち水を試みませんか？水道水は使わずに、お風呂の残り湯などを有効に使いましょう。

▼打ち水隊大募集

雨水を利用して、元気ッス！へきなんと一緒に打ち水をしませんか？当日アナウンスで呼びかけますので、ぜひ参加してください。

時 8月2日(土) 17時～17時20分頃

所 市役所前道路及びその周辺



環境保全のポスター展示

市内中学生から環境月間をテーマにポスターを募集しました。38点の応募があり、18点の作品が入賞しました。

▼入賞作品展

時 6月10日(火)～24日(火) **所** 市役所 1階ホール

— 市長賞 —



高雄絢子さん
(南中3年)

ポスターとしてシンプルですが、人の目を引くインパクトがあります。

— 市議会議長賞 —



杉浦美音さん
(南中3年)

配置のバランスが良く、海洋汚染というテーマが分かりやすいです。

— 教育委員会賞 —



馬場結愛さん
(新川中3年)

みんなで協力して地球環境を守ろうとする思いが伝わってきます。